
CONSULTA POPOLARE PER LA SALUTE E SANITA' DELLA CITTA' DI NAPOLI
   Incontro di martedì 26 luglio 22 con l’assessore Mancuso 

L' incontro si è tenuto in palazzo San Giacomo fra le 17:00 e le 18:30.   

Per la consulta , Sandro Riccio ha fatto una breve cronistoria della nascita della Consulta ed ha consegnato 

un promemoria contenente il decreto sindacale e la delibera di consiglio che hanno dato riconoscimento 

ufficiale dell’organismo di partecipazione popolare sui temi della salute, dell’assistenza e dell’ambiente .    E’ 

stato allegato anche lo statuto e lo schema organizzativo della struttura.                                                           Il 

presidente della Consulta, Enzo Caporale,  ha poi ribadito lo spirito di questo organismo che intende    

cooperare con gli assessorati ed il primo cittadino nella legittima funzione di controllo della qualità 

dell’assistenza sanitaria e sorveglianza sul  benessere della popolazione.                                                           

Paolo Fierro ha posto il problema dell’urgenza di intervenire sulla questione GNL a Vigliena, nell’area est ,   

illustrando le osservazioni, inviate in data 5 luglio 2022 al Ministero della Transizione Ecologica relative ai 

documenti denominati «integrazioni della documentazione», con lo scopo di evidenziare le ragioni avverse 

alla messa in opera di tale progetto.                                                                                                                              

La Consulta, quindi, ha consegnato per mano dello stesso Fierro copia del documento auspicando che il 

Comune, tenuto conto del nuovo termine fissato per la presentazione delle osservazioni definito in seguito 

al ricorso del Comune di Napoli e in scadenza all’inizio del mese di agosto, ribadisca la propria opposizione 

al progetto delle multinazionali nel territorio di San Giovanni a Teduccio e che possibilmente assuma come 

proprie anche le ragioni della stessa Consulta. Paolo Fierro ha ricostruito l’iter procedurale evidenziando che 

già in data 14 giugno 2021 la Consulta e diverse associazioni e comitati hanno presentato osservazioni al 

detto piano pubblicate sul sito del Ministero della Transizione Ecologica.                                                     

Vincenzo Morreale, tra i compilatori del documento contrario al GNL a Vigliena, ha sottolineato la 

pericolosità del progetto mostrando la mappa  di tutti i depositi di combustibili e materiali a rischio  

esplosivo con relative condotte che confluiscono proprio nell’area designata ad accogliere l’impianto Edisn 

/Q8.                                                                                                                                                                                  

Salvio Barrella del “Comitato Popolare zona est Napoli” ha consegnato all’assessore il PEE del 2015 con il 

conteggio dei quantitativi di carburante ,contenuti in vari depositi della zona ed ha ricordato la necessità 

delle bonifiche e dichiarato la propria contrarietà al biodigestore, programmato per la zona orientale.                                                  

Rosa Eboli, intervenuta in rappresentanza dei residenti dell’area contigua all’area di progetto GNL, ha 

denunciato che nei popolosi insediamenti che circondano la Darsena Petroli si avvertono, costantemente, 

miasmi ed esalazioni che rendono l’aria irrespirabile. L’ultimo episodio si è verificato  recentemente 

causando malesseri diffusi (nausea e malditesta).                                                                                               

Mauro Migliazza, per il comitato Sanità , ha sollecitato gli interventi promessi di rimozione manufatti in 

cemento amianto nell’area dello Scudillo e il completamento delle opere di recupero di uno degli angoli più 

suggestivi del territorio del III Municipio da un punto di vista naturalistico. 

L’assessore Paolo Mancuso ha ascoltato con interesse e disponibilità ed ha preso impegno di:                                                                                                                 

- visionare tutti i documenti presentati;                                                                                                                                    

- sollecitare l’ARPAC ad una sorveglianza puntuale nell’area orientale sul problema dei miasmi, dopo aver 

ricevuto dalla Consulta un dettaglio scritto dei problemi per gli abitanti della zona;                                                         

- valutare il documento delle osservazioni su GNL a Vigliena e possibilmente assumerne almeno in parte le 

ragioni. 

Si è dichiarato, però, indisponibile a discutere nell’occasione della questione biodigestore,  comunicando 

comunque che sono stati deliberati e si avvieranno a breve sia il processo di bonifica delle acque di 

superficie che la raccolta differenziata nella VI municipalità.                                                                                         

Per quanto concerne la questione Scudillo, è stata direttamente convocata la responsabile del Comune per il 

giorno successivo all'incontro,  per avere un quadro aggiornato della situazione. 


